
Après 4 années de fusion à la direction régionale des finances publiques de Bretagne , le directeur
général Bruno PARENT est venu rencontrer, accompagné de la déléguée interrégionale, les agents
de l'accueil  de Magenta,  du SIP de Rennes  Est ,  du PIAA et les organisations syndicales de la
DRFIP 35 et de la DIRCOFI-OUEST .

Il est arrivé à l'audience à 16h10.
Dans la suite des actions menée, notamment sur la réduction des horaires au public, nous avons tenu
à nous exprimer dans l'unité face à  lui pour porter les revendications des agents,  lui faire part de
leurs inquiétudes et leurs difficultés  et lui faire prendre conscience des effets dévastateurs de  sa
politique sur leur santé, leur carrière, leurs conditions de travail et la qualité du service public 
(cf la déclaration liminaire unitaire jointe).

L'annonce de sa visite a été très soudaine et très tardive. Nous lui avons fait remarquer qu'elle
tombait mal, en pleine période de congés scolaires. 
Il  a répondu  que lui  n'était  pas  en vacances.  Nous  lui  avons indiqué que cette  conception du
dialogue social avait été un frein à la mobilisation les collègues.

Sur les 28 suppressions d'emplois au 1er septembre 2015  à la DRFIP 35 qui viennent s'ajouter
aux 300 de la décennie précédente, il a indiqué qu'il reconnaissait  les suppressions d'emplois  et
mais qu'il était là pour « gérer ».
Il a confirmé l'appel d'une partie de la liste complémentaire C du concours.
Sur la création  d'un emploi d'AFIPA, qui a été ressentie comme une véritable provocation, aucune
réponse...

Nous  lui  avons aussi  demandé solennellement  de  nous  faire  communiquer  sans  délai  le plan
pluriannuel d'adaptation des structures du réseau 35 pour notre direction. Il s'agit, en effet, de
l'avenir des agents et du service public aux finances publiques en Ille-et-Vilaine. 

Compte rendu de l'audience 
avec le directeur général 

du 23 avril 2015

« Je suis là pour gérer »



Réponse du DG:
« le plan pluriannuel d'adaptation des structures du réseau 35 n'existe pas »
Seul le diagnostic a existé.
On construit les choses année après année. Dans votre direction, les transferts ses SPF de Vitré et
Fougères ont été actés. Votre directeur local ne peut pas encore vous dire quelles trésorerie ou quels
SIE ou SIP seront regroupés ou fermés. Pour autant, il reconnaît que ce manque de lisibilité est
dommageable pour les agents. Mais en aucun cas il y a une volonté de cacher les choses aux agents.
Chacun appréciera.
De toute façon, les restructurations se feront avec les agents et un accompagnement social est prévu.
Le DG ne comprend donc pas leurs inquiétudes.
Pour l'ensemble des organisations syndicales, notre réseau est en grave danger. Tout contribue à le
fragiliser dans ses missions et le décrédibiliser aux yeux des usagers et des partenaires.
Le DG n'est pas d'accord : la DGFIP est encore fiable. 

Sur le  sujet de la réduction des horaires d'ouverture au public  et la dématérialisation tous
azimuts : 
Dans la déclaration liminaire, nous avons expliqué au directeur que  le  sujet de la réduction des
horaires d'ouverture au public  accompagne la démarche de dématérialisation des relations avec les
usagers et du développement de l'e-administration. Les usagers (particuliers et professionnels), qui
ne seront pas reçus le jour de fermeture et n’auront pas pu joindre leur service, reviendront ou
rappelleront un autre jour ou satureront les BALF. 
Personne  n'est  dupe,  au  nom du  tout  numérique,  il  s'agit  de  préparer  le  terrain  aux  fusions-
restructurations de la démarche stratégique : fusions des SIP et SIE, plates-formes téléphoniques
(comme les centres de contact) et fermetures de postes.
Il  s'agit  de se débarrasser de l'accueil  physique et  téléphonique pour continuer les suppressions
d'emplois. 
Réponse du DG :
Pour lui, la réduction des horaires au public ne va pas faire revenir les usagers un autre jour.
Nous lui avons demandé s’il avait des chiffres pour étayer son affirmation. Il n'a pas répondu .
Selon lui, la dématérialisation est porteuse d'allègement de charges  et  le contribuable choisira le
vecteur qui lui convient le mieux.

16h55 : le DG nous annonce qu'il doit prendre son train...
Nous lui signalons qu'il n' a pas répondu à toutes nos questions.
Ainsi aucune réponse n' a été faite notamment sur les annonces de projets d'obligation à court terme
de déclaration en ligne et de paiement dématérialisé de l'IR, sur le manque de moyens affectés au
contrôle  fiscal,  sur  le  régime  indemnitaire  fusionné  ou  sur  sa  décision  de supprimer  la  prime
d'intéressement , sujets pourtant très importants.

Dans cette audience, le directeur général n' a pas voulu parler des choses qui fâchent au même titre
qu'il n'a rencontré que les chefs de service à l'accueil de Magenta sans discuter avec les agents et
qu'il n'est resté que 5 minutes au SIP de Rennes Est !
En tout cas, cette audience montre  que le DG est  sourd aux revendications des agents ,  qu'il
souhaite accélérer les restructurations et vider les services des agents mais aussi du public.

« Un bon service public est un service sans public, sans argent...et bientôt sans agents »
Telle pourrait être la maxime de notre directeur général

    

Rennes, le 27 avril 2015


